



Musikverein Lutten

Ende 1919 wurde der Musikverein Lutten gegründet. Die Initiative dazu kam von Lehrer Aloys Themann, der auch das Amt des Dirigenten übernahm.

Während der „Naziära“ stellte der Musikverein seine Tätigkeit ein. Nach dem Krieg nahm der Verein unverzüglich seine Übungsabende wieder auf. Im Mai 1947 übernahm Lehrer Joseph Klövekorn den Dirigentenstab.

1951 wurde der Musikverein Lutten mit der Durchführung des Musikerbundesfestes beauftragt.

Von 1954 bis 1959 übernahm wieder Bernhard Dammann das Dirigentenamt der es dann für 3 Jahre an Walter Bocklage abgab. Unter seiner Leitung fand am 14. Mai 1961 zum zweiten Mal das Musikerbundesfest in Lutten statt.

1962 verließ Walter Bocklage aus beruflichen Gründen den Musikverein und Bernd Dammann übernahm den Dirigentenstab. Zu dieser Zeit war Adolf Kossen 1. Vorsitzender des Vereins.

1965 wurde er von Otto Themann abgelöst.

Am 22. Oktober 1968 starb Bernd Dammann. Lehrer Kurt Frye übernahm die Leitung des Musikvereins. So stand der Musikverein am 10. August, als er sein 50 jähriges Bestehen feierte, in voller Blüte.

Am 13. September 1970 konnte der Musikverein erstmals mit 52 Mitgliedern beim Schützenfest in Lutten auftreten.

Seit Januar 1971 führt der Musikverein regelmäßig einen Musikerball durch, seit 1977 findet der Ball mit karnevalistischen Einlagen statt. Am 26. und 27. Mai 1973 konnte nun dieser zahlenmäßig starke Verein zum 3. mal das Musikerbundesfest in Lutten abhalten.

1973 wurde auch die jetzige weinrote Uniform angeschafft.

Im Jahre 1982 übernahm der Musiklehrer Ludger Hartz den Dirigentenstab

Das 65. Vereinsjubiläum wurde am 13. Januar 1985 gefeiert.

Am 7. und 8. Mai 1986 fand zum vierten Mal das Musikerbundesfest in Lutten statt.

Im Jahre 1989 gab der Dirigent Ludger Hartz aus beruflichen Gründen den Dirigentenstab an Peter Mucker und den erfahrenen Dirigenten Bernd Tönnies ab.

Da man musikalisch zu gefallen wusste, folgten auch Einladungen zu Konzerten außerhalb der Heimatregion, und so unternahm man 1987 einen mehrtägigen Ausflug in die Lüneburger Heide und Hamburg und musizierte beim 125jährigen Bestehen der Kolpingfamilie

Hamburg-Altona. 1991 folgte man der Einladung der Winzerkapelle Rüdesheim für 3 Tage und gab dort ein Konzert.

Ungarn hieß 1993 das Ziel einer 8tägigen Konzertreise nach Nagykörös südlich von Budapest.

Das 75jährige Vereinsjubiläum 1994 feierte der Verein mit der gesamten Bevölkerung und allen Lutter Vereinen ein 2tägiges Fest.

1995 fand anlässlich der Deutschen Wiedervereinigung ein Festmarsch in Berlin statt.

1997 unternahm der Verein einen 4tägigen Ausflug nach Stralsund.

1999 reiste man zum Kurkonzert nach Bad Kreuznach.

25 Jahre führte August Pöhlking sen. die Geschicke des Musikverein Lutten in den Jahren 1973 bis 1998, bevor er diese an seinen Nachfolger Michael Töpfel abgab. Er führte die Geschicke von 1998 bis zum 2014. Seit dem 12.11.2014 bekleidet August Pöhlking jun. den Posten des 1. Vorsitzenden.

Seit dem Jahre 2000 ist Peter Mucker allein verantwortlicher Dirigent des Musikverein Lutten.

Im Jahre 2000 folgte der Höhepunkt der über 95 jährigen Vereinsgeschichte. Amerika hieß das Ziel einer 10tägigen Konzertreise.

Am 5. und 6. Mai 2001 wurde zum fünften Mal in Lutten das Musikerbundesfest mitten im Dorfzentrum durchgeführt.

Im Jahre 2002 folgte eine 4tägige Konzertreise nach Freiburg.

2004 folgte eine 3tägige Reise nach Köln. 2006 stand Berlin auf dem Reiseprogramm, 2007 folgten 8 Tage Rom, mit Papstaudienz und einer musikalischen Messgestaltung im Vatikan.

2009 stand Steinfeld in der Eifel, 2011 Amsterdam und 2013 Wolfenbüttel auf dem Reiseprogramm.

72 aktive Mitglieder, 8 Ehrenmitglieder sowie ein Jugendorchester mit ca. 20 bis 25 Jugendlichen bilden das Rüstzeug um musikalisch und vereinsmäßig den Anforderungen in der heutigen Zeit gerecht zu werden.

Die Einrichtung der Bläserklassen vor 8 Jahren in der Grundschule im 3. und 4. Schuljahr ist ein Projekt das langfristig darauf ausgelegt gut ausgebildeten Nachwuchs zu erhalten.

Die Bandbreite der Musik des Musikvereins Lutten ist recht vielfältig. Sie reicht über Traditionsmärsche, Polkas, Walzer, Evergreens, Swing über konzertante Musikstücke von Mozart, Händel bis hin zu Glenn-Miller und Pop und Schlager.

vorstand@musikverein-lutten.de

musikverein-lutten.de